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Algunos de los asistentes a la
Despedida de D. Rafael

20 Aniversario de la
Diócesis

Algunos sacerdotes que celebraron sus bodas de oro y plata. De izq a dcha: 
D. Juan Antonio Rodriguez Beltrán (P), D. José Rodier Malheux (O), D. Luis Alvarez
Rodriguez (O), D. Jesús García Calvo (P) y D. Jesús Félix Díaz (P) con D. Joaquín y
D. Rafael.
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Jesús os dice: “bendeciré 
vuestro esfuerzo y multiplicaré 
sus frutos” (Mons. D. Joaquín López de Andújar)
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Jan Willen Jansen
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Ha comenzado un nuevo curso escolar, 
y un nuevo curso pastoral, con unos 
objetivos, unas prioridades, sin perder 

la visión de conjunto y las grandes cuestiones: 
catequesis, evangelización, formación perma-
nente, etc., orientado a seguir trabajando, en 
la Iglesia Santa, por la gloria de Dios y el bien 
de las almas; poniendo especial atención en 
la defensa de la vida, de la familia cristiana, 
de la libertad de enseñanza, de la asignatura 
de la religión; en la atención a los desfavore-
cidos, en ayudar a los que no tienen trabajo, 
recursos materiales o espirituales, a los que 
están privados de libertad, a los inmigrantes… 
Y continúa la admirable labor que realizan 
Cáritas, Manos Unidas, Ayuda a la Iglesia 
Necesitada…

Y va a terminar el Año de la Esperanza, 
con un singular broche de oro por parte de 
la Hermandad del Patriarca San José, de 
Getafe, con la Semana de la 
Esperanza; y va a comenzar 
el Año de la Caridad, con 
nuevas perspectivas y un 
Congreso de Evangelización 
en marzo.

Para todo eso necesita-
mos, una “fórmula” o “receta” 
repetida de muchas maneras, 
“luz y fuerza”; “sabiduría y 
gracia”, saber qué tenemos 
que hacer, qué espera el 
Señor de cada uno de noso-
tros, y la ayuda necesaria para 
cumplirlo.

Recientemente, en la fies-
ta de Santa María Soledad Torres Acosta, 
pedíamos en la oración Colecta de la Misa: 
“Señor, tú que concediste a Santa Soledad 
Torres Acosta, la gracia de servirte con amor 
generoso en los enfermos que visitaba, con-
cédenos tu luz y tu gracia para descubrir tu 
presencia en los que sufren y merecer tu 
compañía en el cielo”.

A primeros de mes, el día 6, porque el 5 
era domingo, celebrábamos las “Témporas 
de Acción de gracias y petición”, en uno o en 
tres días.

Reconocemos los beneficios de Dios, en 
particular por los frutos de la cosecha, y le pe-
dimos ayuda, asistencia, ánimo, para el nuevo 
año, el nuevo curso. Las Preces de Laudes de 
la Liturgia de las Horas son alentadoras:

“Concédenos, Señor, reemprender con 

ánimo nuestra tarea, para que, llegados al fin 
de nuestros trabajos, -podamos darte gracias 
nuevamente. Muéstranos tu rostro propicio y 
danos tu paz, -para que durante todo el año 
sintamos cómo tu mano nos protege. Danos 
tu sabiduría eterna, para que permanezca con 
nosotros -y nos asista en nuestros trabajos 
durante todo el año. Vela, Señor, sobre nues-
tros pensamientos, palabras y obras, -a fin de 
que en este año obremos según te es grato. 
Aparta de nuestros pecados tu vista y borra en 
nosotros toda culpa”.

Lo mismo que las peticiones en las Preces 
de Vísperas: “Señor Jesucristo… dígnate asis-
tir con tu gracia los trabajos del nuevo año… - 
con tu fuerza nos veamos eficaces… - ilumina 
con tu luz a todos los hombres… - haz que la 
ciencia y las artes contribuyan a tu gloria y al 
bienestar de todos los hombres…”

También en el Concilio Vaticano II: “Cree 
la Iglesia que Cristo, muerto 
y resucitado por todos, da al 
hombre su luz y su fuerza por 
el Espíritu Santo, a fin de que 
pueda responder a su máxima 
vocación, y que no ha sido 
dado bajo el cielo a la humani-
dad otro nombre en el que ha-
ya de encontrar la salvación” 
(Gaudium et spes, 10).

Y en el Catecismo de la 
Iglesia Católica: “A solas con 
Dios, los profetas extraen luz 
y fuerza para su misión. Su 
oración no es una huida del 
mundo infiel, sino una escu-

cha de la palabra de Dios, es, a veces, un de-
batirse o una queja, y siempre una intercesión 
que espera y prepara la intervención del Dios 
salvador, Señor de la historia” (CCE, n. 2584).

“Te pedimos Señor, que tu gracia con-
tinuamente nos preceda y acompañe, de 
manera que estemos dispuestos a obrar 
siempre el bien” (Colecta Domingo XXVIII 
T.O.)

“…disponer el alma y quitar de sí todas 
las afecciones desordenadas, y después de 
quitadas para hallar la voluntad divina en la 
disposición de la propia vida” (San Ignacio 
de Loyola, Ejercicios espirituales).

¿Verdad que todo esto es muy significativo 
y podemos aprovecharlo más?
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U na pregunta recurrente: ¿Dónde esta-
ba Dios?

Dónde estaba en los campos de concentra-
ción de los nazis; dónde estaba en el terre-
moto de Haití; dónde estaba en el terremo-
to en Lorca…
Es más: dónde estaba el 29 de septiembre,
fiesta de los Arcángeles Miguel, Gabriel y
Rafael, a las 7.55 de la tarde, cuando Ro -
cío, embarazada, asistió a Misa en la Pa -
rroquia del Pi lar, en Madrid, para pedirle al
Señor por el niño, Álvaro, que iba a nacer
al cabo de una semana...
En el Evangelio leemos: “Pedid y recibiréis”
(Mt 7,7); “Todo lo que pidáis en mi nom-
bre, se os concederá” (Mt 21,22)…
Y lo que se encuentra ¡es un disparo! ¡La
muerte!
Esto es lo que, al parecer, aparta a algunos
de Dios, de la religión, de la Iglesia…
Es decir, la existencia del mal, incompatible
con un Dios, Padre, Bueno, Omnipotente…
Dios, después de crear a nuestros primeros
padres, les mandó que no comieran del fru-
to de un árbol del Paraíso. San Agustín, co-
mentando este pasaje de la Escritura, expli-
ca que “no era nocivo aquel árbol por su
alimento; pues el que hizo todas las cosas
sobremanera buenas, no instituyó en el pa-
raíso ninguna cosa mala, sino que el mal
para el hombre provino de la transgresión
del precepto. Pues convenía al hombre que
se le prohibiera alguna cosa, para que, co-
locado bajo el Señor Dios, pudiera de este
modo, con la virtud de la obediencia, mere-
cer la posesión de su Señor” (De Genesi ad
litteram, 8).
No es mala la alimentación pero, por exce-
so o por defecto, nos puede “sentar” mal.
No es mala la circulación, pero un exceso
de velocidad, no revisar las ruedas, el acei-
te… puede tener trágicas consecuencias.
¿Y las injusticias? Sí, Dios permite las in-
justicias, consecuencia de la libertad hu-
mana. Pero, al final hay un juicio, el juicio
divino.
Dos textos de la Encíclica Spe salvi, nos
ayudan a entenderlo en el contexto de la
esperanza. ¿Hay motivos para la esperan-
za? Sí, entre ellos el juicio divino: “Un
mun do en el que hay tanta injusticia, tanto
sufrimiento de los inocentes y tanto cinis-
mo del poder, no puede ser obra de un Dios
bueno. El Dios que tuviera la responsabili-
dad de un mundo así no sería un Dios justo
y menos aún un Dios bueno. Hay que con-
testar este Dios precisamente en nombre
de la moral. Y puesto que no hay un Dios

que crea justicia, parece que ahora es el
hombre mismo quien está llamado a esta-
blecer la justicia. Ahora bien, si ante el su-
frimiento de este mundo es comprensible
la protesta contra Dios, la pretensión de
que la humanidad pueda y deba hacer lo
que ningún Dios hace ni es capaz de hacer,
es presuntuosa e intrínsecamente falsa. Si
de esta premisa se han derivado las más
grandes crueldades y violaciones de la jus-
ticia, no es fruto de la casualidad, sino que
se funda en la falsedad intrínseca de esta
pretensión. Un mundo que tiene que crear
su justicia por sí mismo es un mundo sin
esperanza. Nadie ni nada responde del su-
frimiento de los siglos. Nadie ni nada ga-
rantiza que el cinismo del poder –bajo cual-
quier seductor revestimiento ideológico
que se presente– no siga mangoneando en
el mundo” (n. 42).
“La protesta contra Dios en nombre de la
justicia no vale. Un mundo sin Dios es un
mundo sin esperanza (cf. Ef 2,12). Sólo
Dios puede crear justicia. Y la fe nos da es-
ta certeza: Él lo hace. La imagen del Juicio
final no es en primer lugar una imagen te-
rrorífica, sino una imagen de esperanza;
quizás la imagen decisiva para nosotros de
la esperanza. ¿Pero no es quizás también
una imagen que da pavor? Yo diría: es una
imagen que exige la responsabilidad. Una
imagen, por lo tanto, de ese pavor al que se
refiere San Hilario cuando dice que todo
nuestro miedo está relacionado con el
amor. Dios es justicia y crea justicia. Éste
es nuestro consuelo y nuestra esperanza.
Pero en su justicia está también la gracia.
Esto lo descubrimos dirigiendo la mirada
hacia el Cristo crucificado y resucitado.
Ambas –justicia y gracia– han de ser vistas
en su justa relación interior. La gracia no
excluye la justicia. No convierte la injusticia
en derecho. No es un cepillo que borra to-
do, de modo que cuanto se ha hecho en la
tierra acabe por tener siempre igual valor.
Contra este tipo de cielo y de gracia ha pro-
testado con razón, por ejemplo, Dos toëvs -
kij en su novela Los hermanos Karamazov.
Al final los malvados, en el banquete eter-
no, no se sentarán indistintamente a la me-
sa junto a las víctimas, como si no hubiera
pasado nada” (n. 44).
De nuevo: ¿Dónde estaba Dios en…?
Sí, ¿dónde estaba Dios cuando lo de Caín y
Abel?
Es más ¿dónde estaba Dios en el Calvario?
¿Qué inmenso premio tendrán, ya, en el
Cielo Rocío y Álvaro?
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¿DÓNDE ESTABA DIOS?
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EN EL AÑO DE LA ESPERANZA:
LUZ Y FUERZAE n el Año de la Esperanza, como en to-

dos los años, y días, hemos de ayudar
a los demás a encontrar en Dios la ver-

dadera ayuda.
Leemos en la carta a los Hebreos: “Dios, en
otro tiempo y de muchas maneras habló a
nuestros padres por los profetas… última-
mente nos ha hablado por su Hijo” (Hb 1,1-2).
Sabemos que, a pesar de lo “cerca” que está el
Señor, en el Pan y en la Palabra, algunos no
saben apreciarlo y recibirlo como alimento del
alma; buscan otro tipo de remedios. 
Algunos esperan, frecuentes, continuas, reve-
laciones del Señor y, sobre todo, apariciones y
mensajes de la Virgen; a veces tremendistas,
apocalípticos.
Ya hace siglos, san Juan de la Cruz advertía:
“El que quisiese preguntar a Dios o querer al-
guna visión o revelación, no sólo haría una ne-
cedad, sino haría agravio a Dios, no poniendo
los ojos totalmente en Cristo, sin querer otra
cosa o novedad. Porque le podría responder
Dios de esta manera: Si te tengo ya habladas
todas las cosas en mi palabra que es mi hijo, y
no tengo otra, ¿qué te puedo yo ahora respon-
der o revelar que sea más que eso? Pon los
ojos en Él, porque en Él lo tengo dicho y reve-
lado, y hallarás en Él aún más
de lo que pides y deseas; oí-
dle a Él, porque ya no tengo
más fe que revelar, ni más co-
sas que manifestar” (Subida
al Monte Carmelo).
Es decir, “en Jesucristo tiene
lugar la plenitud de la Reve -
lación. En su palabra y en su
vida se contiene todo lo que
Dios ha querido decir a la hu-
manidad, a todo hombre. En
Jesús encontramos todo lo
que debemos saber acerca de nuestra propia
exis tencia, en Él entendemos el sentido de
nuestro vivir y en Él –en la medida de lo posi-
ble cada uno-, perdemos miedo a la muerte y
al más allá, porque sabemos por la fe que nos
espera y nos acoge: perdona las ofensas y
abre la puerta de la vida eterna. (…) En Cristo
se nos ha dicho todo; los hombres podemos
buscarle, encontrarle y escuchar su voz, escu-
char el consejo de Santa María: haced lo que
Él os diga” (F. Fernández-Car vajal, El miste-
rio de Jesús de Nazaret).
El papa Francisco también: “A veces el acento,
más que en el impulso de la piedad cristiana,
se coloca en formas exteriores de tradiciones
de ciertos grupos o en supuestas revelaciones
privadas que se absolutizan” (EG n. 70).
De ahí que en el “Comunicado de la Diócesis

de Getafe” sobre el fenómeno de Medjugorje
se diga “Por tanto, se recuerda que no está
permitido al clero ni a los demás fieles partici-
par en encuentros, conferencias o actos públi-
cos durante los cuales se dé por cierta la cre-
dibilidad de tales Apariciones”.
No se prohibe acudir, rezar, sólo se aclara
que no se den por ciertas hasta que se pro   -
nuncie la Iglesia. Es una medida de pru-
dencia.
Lo recordaba Benedicto XVI: “El Sínodo ha
recomendado «ayudar a los fieles a distinguir
bien la Palabra de Dios de las revelaciones
privadas», cuya función «no es la de... “com-
pletar” la Revelación definitiva de Cris to, sino
la de ayudar a vivirla más plenamente en una
cierta época de la historia». El valor de las re-
velaciones privadas es esencialmente dife-
rente al de la única revelación pública: ésta
exige nuestra fe; en ella, en efecto, a través
de palabras humanas y de la mediación de la
comunidad viva de la Iglesia, Dios mismo
nos habla. El criterio de verdad de una revela-
ción pri vada es su orientación con respecto a
Cristo” (Verbum Domini, 14).
Son muchos, sin duda los fru tos de piedad,
unión familiar, compromiso cristiano, que

se siguen de estas peregri-
naciones: las conversiones,
los propósitos de mejora,
de frecuentar los sacramen-
tos, de rezar el Rosa rio en
familia.
San Pablo, en el llamado
“Canto a la primacía de Cris -
to sobre toda la Creación”,
nos recuerda que en Él habi-
ta la plenitud de la divinidad
(Col 1,19) y añade que Dios
quiso dar a conocer a los su-

yos las riquezas de la gloria que contiene el
misterio que estuvo escondido durante si-
glos y que ahora ha sido manifestado a sus
santos: “que Cristo está en vosotros y es la
esperanza de la gloria. Nosotros lo anuncia-
mos exhortando a todo hombre y enseñando
a cada uno con la verdadera sabiduría, para
hacer a todos perfectos en Cristo. Con este
fin trabajo afanosamente con su fuerza que
actúa poderosamente en mí” (Col 1, 27-28).
Esa es la esperanza que queremos llevar a
los demás, como “discípulos y misioneros”;
lo recordaba el papa Francisco, y D. Joa -
quín María concretaba en la Misa que re-
trasmitió TVE en la Jornada de la Infancia
Misionera: estar preparados, conocer lo que
hay a nuestro alrededor, conocernos a nos-
otros mismos…
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EL AÑO DE LA ESPERANZA... 
EN DIOS HIJO

“Nosotros no buscamos a

tientas ni necesitamos esperar

que Dios nos dirija la palabra,

porque realmente Dios ha

hablado, ya no es el gran

desconocido, sino que se ha

mostrado” (Benedicto XVI).

“Acojamos el sublime tesoro

de la Palabra revelada” 
(Francisco EG n. 175)
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Pídanle (al Señor) 
fuertemente que me dé 
luz y fortaleza para que 
en todo obre conforme a 
su divina voluntad”. “…

No pidan al Señor me 
alivie los cuidados, sino 
que me dé luz y fuerza 

para obrar siempre 
según su voluntad” 

(Venerable Mariana de 
San José)



Queridos diocesanos:
La decisión del Gobierno de retirar el ante-

proyecto de ley para la protección de la vida 
del no nacido ha supuesto una claudicación del 
Partido Popular que me ha llenado de tristeza. El 
primer compromiso para la estabilidad democrática 
de un país es -en la búsqueda del bien común- dar 
respuesta a los compromisos adquiridos con los 
votantes. Esto es algo fundamental. Cuando un par-
tido no cumple lo que promete, o peor aún, cuando, 
después de tener un anteproyecto de ley para dar 
respuesta a un compromiso, lo retira por cálculos 
electoralistas, no hace sino sembrar decepción, 
desconfianza e indignación. El Gobierno quiere 
justificar su decisión en la necesidad de buscar 
consenso. Pero esto no es más que una excusa. Lo 
que debe hacer un Gobierno es garantizar el bien 
de los ciudadanos a los que sirve, aunque esto 
suponga un desgaste o levante críticas interesadas. 
Además, la ley actual, que se aprobó durante el 
Gobierno de D. José Luis Rodríguez Zapatero, 
no buscó ningún consenso. Entonces hubo un 
consenso menor que en la actualidad.

Pero hay algo mucho más grave todavía en 
este asunto. Se trata de la defensa de los principios 
que son básicos para la convivencia y que son an-
teriores a las mismas leyes. En este caso se trata 
de la defensa de la vida humana. Y éste es un prin-
cipio básico para la convivencia. Una sociedad que 
no respeta este principio está abocada al fracaso.

La Ley del aborto actualmente vigente y que, 
con la retirada de este anteproyecto de ley va a 
seguir en vigor, permite e incluso considera como 
un derecho el aborto libre, sin supuestos de ningún 
tipo, hasta las catorce semanas de gestación, 
y permite el aborto hasta el día antes del parto 
“cuando se detecte en el feto una enfermedad 
extremadamente grave e incurable en el momento 
del diagnóstico”.

Estoy seguro de que hay muchos parlamen-
tarios y gobernantes, católicos y no católicos, que 
sienten verdadera repugnancia ante una realidad 
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¿Aún se puede rectificar?

CLAUDICACIÓN
Carta de D. Joaquín María López de Andújar, Obispo de Getafe ante la decisión del 

Gobierno de retirar el anteproyecto de ley para la protección de la vida del no nacido

como ésta. A ellos me atrevo a pedirles que no 
antepongan las decisiones de sus partidos a lo que 
su conciencia les dice. Les pido que sean leales a 
su conciencia y que, públicamente, como alguno 
ya lo ha hecho, levanten su voz ante esta terrible 
matanza de tantos seres humanos inocentes (en 
España, 100.000 cada año) y que promuevan una 
cultura de defensa de la vida y de la maternidad: 
una cultura que proteja y ayude a las mujeres para 
que vivan su embarazo con toda la protección legal, 
social y económica que merecen, y si alguna se 
encuentra en una situación difícil, que no se sienta 
sola y pueda encontrarse, en todo momento, acom-
pañada y apoyada. Para una mujer, el aborto es el 
mayor de los fracasos, que quedará dolorosamente 
grabado para siempre en su corazón.

Hago mías aquí las palabras del Papa 
Francisco en su Exhortación Apostólica “La ale-
gría del Evangelio” recogidas recientemente por 
la Conferencia Episcopal Española en su mensaje 
“En defensa de los más débiles”. Dice así: "en-
tre los débiles, que la Iglesia quiere cuidar con 
predilección, están también los niños por nacer, 
que son los más indefensos e inocentes de todos, 
a quienes hoy se les quiere negar su dignidad 
humana (…) quitándoles la vida y promoviendo 
legislaciones para que nadie pueda impedirlo (…). 
No es progresista pretender resolver los problemas 
eliminando una vida humana". Asimismo, como 
también señala el Papa, hemos de hacer más "para 
acompañar adecuadamente a las mujeres que se 
encuentran en situaciones muy duras, donde el 
aborto se les presenta como una rápida solución a 
sus profundas angustias".

Pero el derecho a la vida no es una cuestión, 
como muchos pretenden decir, que se circunscri-
be al ámbito religioso, o que sea una obsesión, 
como dicen otros, de ciertos católicos ultras y 
violentos. El derecho a la vida es primariamente 
de índole natural, y como tal debe ser recogido 
adecuadamente en los documentos nacionales e 
internacionales que pretenden ser Carta Magna 
de referencia. Vayamos a la raíz de este asunto: 
Lo que una mujer embarazada lleva en su vientre, 
desde el primer momento de su concepción, es 
una nueva vida, la de un individuo humano dentro 
de su madre pero diferenciado de ella; y si es un 
individuo humano, es también una persona digna 
de ser reconocida, respetada y defendida como tal.

Hagamos oír nuestra voz en la defensa de la 
vida y no consintamos con nuestro silencio que 
una situación tan injusta como la que vivimos 
se instale en nuestra sociedad por la negligen-
cia y la claudicación de nuestros gobernantes y 
legisladores.

+ Joaquín María. Obispo de Getafe.

Getafe, 30 de Septiembre de 2014

Si estás pensando en abortar,  
no lo hagas, llama primero a estos 
teléfonos, visita estas páginas y te 

ayudarán: 646175703.  
Fundación COF-Getafe.  

www.fundacioncofgetafe.org

Más futuro: 693 63 23 26,  
http://amasfuturo.wordpress.com/ y 

http://rescatadoresjp.wordpress.com/

NUEVOS CURSOS DEL COF:
“Aprender a Amar”. Curso para monitores de Educación Afectivo Sexual. www.fundacioncofgetafe.org
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3-7  Peregrinación de sacerdotes  
  a Polonia.

3   Formación permanente de  
  sacerdotes.

7-8-9  El Familión. Etapa del Camino de  
  Santiago para familias.

8  a las 12:00h Profesión solemne en las  
  Clarisas de Valdemoro

15  Encuentro de Matrimonio y Familia.

 a las 11:00h Consejo diocesano de  
  Pastoral de Infancia.

16  a las 12:00h Toma de posesión de  
  D. Enrique Gutiérrez 
  como Párroco en Cenicientos.

 a las 18:00h Inauguración del Convento de  
  Mater Dei en Ciempozuelos.

17-21  Plenaria de la CEE.

22  a las 12:00h Consagración de una  
  Vírgen en la Catedral de Getafe.

 a las 13:00h Jornada de preparación del Año de  
  la Caridad, de la Delegación  
  de Juventud, en el Complejo  
  San Benito Menni, en Ciempozuelos.

23  a las 12:30h Inauguración de la Parroquia  
  San Juan de Dios en Getafe.

27  a las 18:00h Misa de Acción de Gracias  
  por la Venerable  
  Madre Clara de Soria, en las  
  Clarisas de Valdemoro.

29  a las 20:00h Vigilia de Adviento del   
  Arciprestazgo de Chinchón  
  en la Parroquia de  
  Belmonte de Tajo.

30  a las 12:30h Celebración del Primer  
  Domingo de Adviento.

Srs. Obispos:  
agenda noviembre 2014

LAS CORALES EN LA DIÓCESIS
En cada parroquia y municipio existen diversos conjuntos corales 
que con sus melodías ennoblecen y solemnizan los diversos actos 
de la Diócesis. Desde las páginas de la revista queremos agradecer 
su labor. En la foto vemos a la Coral “Cantus Firmus” que ofreció un 
concierto en la Iglesia Parroquial de San Eugenio Obispo en Navas 
del Rey el pasado verano.

4

BREVES

El domingo, 21 de Septiembre, desde nuestra Asociación, colaboramos un año más con 
la Parroquia en la organización de la Fiesta Patronal de Nuestra Señora de Buenavista. 
A las 10:30h. celebramos la Solemne Misa y, a continuación, la Procesión por las calles 

del Sector 3, con la Imagen de Nuestra Señora de Buenavista. Durante la Procesión fuimos 
rezando el Santo Rosario. Una Iglesia abarrotada de fieles y una procesión muy seguida; durante 
el transcurso se iba incorporando gente, y todas las personas que iban andando por las calles 
se iban parando al paso de Nuestra Señora, para contemplarla y rezarle alguna oración. Una 
celebración muy emotiva que no dejó indiferente a ningún feligrés.
 Antonio Huerta Bustos, Presidente de la Asociación  

"Devotos de la Virgen de Fátima"

Con motivo de la celebración del Sacramento de la Confirmación, el 11 de octubre. en 
la Parroquia de Ntra. Sra. de las Angustias, en Aranjuez, los catequistas y adolescentes 
organizaron una convivencia de preparación en la Casa de Oración que la Parroquia 

tiene en el Real Cortijo de San Isidro, en Aranjuez, en un espacio donde abunda la naturaleza.
Comenzó la convivencia, el 27 de septiembre, con una charla sobre el seguimiento de Cristo 

que les ofreció el Párroco, D. Manuel Torres López, haciendo un recorrido por los evangelios y 
deteniéndose en aquellos aspectos que interesaba recalcar para la meditación de los muchachos.

Reflexión, oración, paseos por el campo, juegos, comida y la velada fueron los ingredientes 
que facilitaron el conocimiento más estrecho de todos y cada uno de los confirmandos. 

El domingo 28, después de la oración matinal y recoger la casa, se encaminaron a la 
Parroquia para la celebración de la Eucaristía en la que participaron muy activamente. Al final, 
quedó plasmada la alegría en la fotografía que contemplamos.

Damos gracias a Dios por la convivencia y por el grado de madurez espiritual que han ido 
adquiriendo a lo largo del tiempo de catequesis. Agradecemos a los catequistas su dedicación 
y entrega a la misión evangelizadora.

Manuel Torres

FIESTA PATRONAL DE NUESTRA 
SEÑORA DE BUENAVISTA

 CONVIVENCIA DE ADOLESCENTES EN LA  

PARROQUIA NTRA. SRA. DE LAS 
ANGUSTIAS – ARANJUEZ



también algunas autoridades civiles, entre ellas el 
Alcalde de Móstoles, D. Daniel Ortiz. En la homilía 
D. Joaquín recordó que Jesucristo es la piedra an-
gular sobre la que se tiene que edificar la parroquia 
y que debemos acoger con amor a todos los que 
acuden a ella, especialmente los más necesitados. 
La iglesia realizada por los arquitectos D. David 
Chamorro y D. Alfredo Soria, quedó terminada 
a mediados de este verano; ha tardado un año en 

El Vicario General en su homilía comentó el 
pasaje del Evangelio, remarcando que el Señor nos 
llama a ser como niños para entrar en el reino de 
los cielos y pidió a Dios que “nos diera un corazón 
sencillo, humilde y confiado —como los niños— 
para estar atentos a las necesidades de los más 
pequeños, los más débiles y necesitados, porque 
Dios tiene noticias por medio de sus Ángeles de lo 
que hacemos con ellos”.

También se mostró profundamente agradecido 
a Dios por la labor de los Cuerpos de Seguridad 
del Estado, porque si, “Ángel significa enviado y 
mensajero que nos habla de la protección y amor 
de Dios, que nos quita el miedo y consuela en el 
llanto orientándonos hacia el bien, los miembros de 
la policía encarnan esta misión de cuidar, proteger, 
ayudar y velar por todos nosotros”.
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El sábado 4 de octubre fue consagrado el nuevo 
templo de la Parroquia de San Juan de Ávila, 
en Móstoles. La celebración fue presidida 

por D. Joaquín, Obispo de Getafe, acompañado de 
varios sacerdotes, entre ellos, el Párroco D. Juan del 
Rey Lora-Tamayo. Numerosos fieles acudieron a la 
celebración felices y gozosos de poder contar con 
un nuevo templo después de 15 años de la erección 
canónica de la parroquia. A la celebración acudieron 

El jueves 2 de octubre, Fiesta de los Santos 
Angeles Custodios, el Vicario General, D. José 
María Avendaño presidió la Eucaristía en la 

Catedral de Santa María Magdalena, en Getafe, en 
la que han participado las fuerzas de seguridad del 
Estado. 

En el altar, junto al Vicario, también concelebra-
ron el Rector del Santuario del Sagrado Corazón de 
Jesús, D. Vicente Lorenzo Sandoval, el Párroco de 
la Catedral, D. Enrique Roldán y el padre escolapio 
D. Ángel Sedano.

Entre los fieles que acudieron al acto se en-
contraba el Alcalde de Getafe, D. Juan Soler, el 
Comisario del municipio D. José Ramón Murillo, 
el Juez Decano, D. Javier Achaerandio, y diversas 
autoridades civiles y militares, así como sus fami-
liares y amigos.

ARTE Y FE SE UNEN EN LA CONSAGRACIÓN 
DEL NUEVO TEMPLO DE LA PARROQUIA 
SAN JUAN DE ÁVILA EN MÓSTOLES

LOS CUERPOS DE SEGURIDAD DE 
GETAFE CELEBRAN LA FIESTA DE 
LOS ÁNGELES CUSTODIOS 

ser construida. Finalizada su construcción se 
ha realizado el Taller de Arte Sacro Actual a 
cargo de la Asociación Nartex y Vía Lucis. La 
nueva parroquia contiene el templo parroquial 
con capacidad para unas 400 personas, des-
pachos parroquiales, salas, una sala multiusos, 
columbarios y almacén y despacho de Cáritas. 
  

Juan del Rey

D. José María pidió la bendición del Padre 
para que les dé luz y fuerza a ellos y a sus 
familias y puedan llevar a cabo la misión que la 
sociedad les encomienda. “La sociedad debe 
sentir confianza, reverencia y devoción por los 
ángeles custodios y pedir para que ellos cuiden 
de los agentes de seguridad que a su vez velarán 
por nosotros”.

Para finalizar tuvo presentes a los policías 
fallecidos este año en acto de servicio agrade-
ciendo su entrega fiel hasta el último momento 
de sus vidas y terminó encomendando a Nuestra 
Señora de los Ángeles, Patrona de Getafe, su 
hermosa tarea de custodia de nuestra vidas, 
cada día.

P.F.
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GUADALUPE ES MI DESTINO, JESUCRISTO ES EL CAMINO

Este fin de semana 700 peregrinos fuimos a 
Guadalupe bajo el lema “María se levantó y se 
puso en camino”. Hicimos la maleta, metimos 

la ropa, la comida y muchas peticiones y personas 
que no pudieron ir, pero que también querían ponerse 
a los pies de la Virgen. Salimos desde las distintas 
parroquias de la diócesis para poner nuestras vidas 
en sus manos y así aprender de ella a decir Sí a lo 
que Dios quiera de nosotros. Compartimos esfuerzos 
y sacrificios con la alegría de saber que no íbamos 
solos, sino que caminábamos todos juntos como 
Iglesia que se ayuda en momentos de dificultad. 
Llegó el momento de estar delante de nuestra Madre 
y depositarle todas nuestras intenciones y peticiones, 
y de celebrar juntos la eucaristía con nuestro Obispo 
Don Joaquín y los 20 sacerdotes que nos acom-
pañaron todo el camino. En mi corazón resuenan 
las palabras que nos dijo el sacerdote a la llegada 
al santuario: “Cristo no quiere a la humanidad en 
general, sino que te quiere a ti en particular: tú eliges, 
¡O CRISTO O NADA!, porque sin Cristo no tenemos 
nada”. Ahora nos toca a todos llevar la Buena Noticia 
que hemos recibido y vivido estos días a todos nues-
tros ambientes. La Virgen nos envía a ser misioneros 
para que todo hombre se encuentre con su Hijo. ¡CON 
MARÍA, AL CIELO!

Ana María García

Parroquia Santa Teresa de Jesús. Getafe

Para mí, la peregrinación de Guadalupe 2014 
significa algo muy importante, ya que me 
ayudó a resolver mis dudas. Encontré en la 

confesión y la Hora Santa, gracias a un sacerdote que 

me ayudó, la respuesta que tanto le pedía a Dios. A 
partir de ese momento empecé a sentir dentro de 
mí una tranquilidad confortable y una alegría inex-
plicable que me hizo vivir mucho mejor el final de la 
peregrinación. Cuando llegamos a ver a la Virgen, mi 
regalo hacia Ella fue una sonrisa pura y llena de paz. 
A todo eso se unieron unos compañeros geniales de 
la Iglesia, las catequesis y los seminaristas. Todo ello 
hizo que mi fe sea más fuerte. Mi gratitud a Dios no 
tiene precio. Os animo a probar a estar más cerca 
de Él y uniros más a la Iglesia, ya que junto a Él nada 
es imposible.

Tamara Ledezma

Parroquia Santa Teresa de Jesús. Getafe

No temas a la alegría, no tengas miedo a 
ser feliz”. Eso es lo que he hecho este fin 
de semana, ser feliz. Disfrutando de cada 

marcha, de cada conversación y de cada momento 
al máximo. La peregrinación ha sido un encuentro 
con Jesús por medio de las personas, más de 600 
jóvenes caminando para ver a María. He podido verle 
en los pequeños actos que realizaban los unos por los 
otros, o en esos momentos en los que alguien está 
mal y tú intentas ayudarle, o en esas conversaciones 
en las cuales te das cuenta de que Dios ha hecho 
algo grande en esas personas, o simplemente en 
la alegría que transmitía la gente a todas horas. 
También pude verle al ofrecer las dificultades del 
camino, y buena prueba de ello es esa última cuesta 
que todos conocemos, ésa que es “súper dura”, que 
hice por todo aquello que llevo en el corazón con el 
deseo de que se cumpla. Dios tiene para cada uno 
de nosotros un plan distinto. Por eso, lo mejor es 
dejarse sorprender.

Nerea Mata

Parroquia La Inmaculada Alcorcón

Dice una buena amiga que Guadalupe está 
puesto aposta en el calendario. Es un fin de 
semana diferente, y te hace saber lo que es 

la felicidad. Para mí ha supuesto ese empujón que 
necesitaba para empezar el curso con fuerza y ale-
gría, que tanta falta nos hace, pero que en Guadalupe 
sobra. No ha sido el Guadalupe con las oraciones 
más intensas, ni con la Hora Santa más espiritual, ni 
con las catequesis que te llegan y te marcan, pero 
ha sido la peregrinación que Dios ha pensado para 
mí. Por eso ha sido la mejor posible. A mí me sigue 
“flipando” el llegar a la plaza y ver a tanta gente que, 
después de una caminata que no es fácil, no para 

de cantar, de sonreír, de abrazarse; en definitiva, de 
ser feliz. En Guadalupe, el cansancio se contrarresta 
cantando con más ganas, sirviendo con más alegría, 
ofreciendo los dolores… Me quedo con esto antes 
que con lo que me dice el mundo. María se levantó y 
se puso en camino. “Aquí hay joven, aquí hay fuego”.

Javier Poyato

Parroquia La Inmaculada Alcorcón

Dios tiene una manera fascinante de manifes-
tarse ante los hombres. Realmente vive y se 
presenta ante nosotros. La propia creación 

habla de Él y nos invita a acercarnos más aún a su 
amor. Guadalupe, para los que somos veteranos, 
nos permite experimentar ese pequeño escalofrío de 
satisfacción y alegría al estar en comunión con Dios 
y entre tantas personas que, al igual que tú, buscan 
en medio de un mundo mediocre levantarse y seguir 
los pasos de aquél que marcó el camino de la fe. Dios 
es capaz de unificar, consolidar y hacer crecer en su 
amor a jóvenes de todo tipo, jóvenes que, de la mano 
de María, enarbolan con orgullo un nuevo significado 
para las palabras juventud y fe. 

Alejandro Moro

Parroquia Nuestra Señora de la Asunción. Móstoles

Para mí, éste “Guadalupe” ha sido inolvidable y 
especial, no sólo por el hecho de poder volver a 
ver a la Virgen, sino por la convivencia con to-

dos. Ha sido un tiempo para pensar, reflexionar, rezar 
un poco más y mejor, vivir la peregrinación dándome 

TESTIMONIOS
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GUADALUPE ES MI DESTINO, JESUCRISTO ES EL CAMINO
cuenta de que no estoy sola, que somos muchos y que 
podemos apoyarnos unos en otros. También ha sido 
un tiempo para conocerme mejor a mí y a todos los 
que han ido conmigo en el camino. Sólo puedo decir 
que ha sido increíble y que siempre que pueda repetiré 
este momento porque no tiene precio.

Natalia Arroyo 

Parroquia San Juan de Ávila. Móstoles

Dios nos pone en el camino momentos únicos y 
especiales. Este año, a mí me ha puesto uno 
de ellos en la peregrinación a Guadalupe. La 

he vivido de forma diferente a las anteriores. Cuando 
me llamaron para ofrecerme ser jefa de bus, supe 
que sería una diferente, pero no imaginé hasta qué 
punto. Ha sido increíble, he podido sentir cómo mis 
actos, mis decisiones y yo misma han ayudado a que 
los demás se acerquen a Dios y a la Virgen. Dios puso 
a 50 personas a mi cargo, una gran responsabilidad 
y una experiencia maravillosa que, por Él y por la 
Virgen, mil veces repetiría. 

Irina Zapata

Parroquia San Juan de Ávila. Móstoles

El año pasado, en mi primera peregrinación a 
Guadalupe, no creía en la Virgen. Todo aquello 
cambió en el momento en que me encontré 

con Ella. Allí, alguien me dijo que, si me atrevía, le 

ofreciera mi vida. Sin embargo, quería seguir siendo 
yo quien decidiera en qué cosas seguir y no seguir al 
Señor, y no me atreví a hacerlo. Me sentí como el jo-
ven rico que, cuando el Señor le dice que deje todo lo 
que tiene y le siga, se va triste porque tenía muchas 
cosas. En verano peregriné a Lourdes y otra vez tuve 
la oportunidad de ofrecerle mi vida a la Virgen, y de 
nuevo mi egoísmo me impidió hacerlo. Me pregunté 
por qué no había sido capaz de hacerlo. Al fin y al 
cabo, todo lo que me había dado el Señor era bueno, 
y, si le ofrecía mi vida, recibiría mucho más de lo 
que estaba dando, así que vi clara la oportunidad de 
hacerlo en la peregrinación a Guadalupe de este año. 
Después de una peregrinación preciosa, finalmente 
me atreví a dar el paso.

Enrique Cerrada

Parroquia Santiago Apóstol. Villaviciosa de Odón

Que si me gusta caminar para ver otra iglesia 
más? No ¿Que si me gusta estar con dolores 
varios días por "nada"? No. Pero si Dios está 

presente en todo esto, merece la pena y más, y no 
sólo eso: lo haces con alegría e ilusión. Así es como 
fue la peregrinación a Guadalupe, una masa de ale-
gría e ilusión para ver a la Madre de Dios. Ver a casi 
700 personas que piensan igual que tú renueva tu fe.

Jaime Guedón

Parroquia Santísima Trinidad. El Bosque  

Villaviciosa de Odón

Parece que los años pasan, vamos creciendo 
y llega un momento en que ya no tienes 
edad para ir a peregrinar a Guadalupe, que 

eso ya no es para ti. Pensamos que la edad influye, 
cuando lo importante es que Cristo no nos quiere 
más o menos según los años o la experiencia, sino 
que nos quiere tal y como somos, o mejor: AMA 
NUESTRAS DEBILIDADES Y GRACIAS A ELLAS NOS 
HACEMOS FUERTES EN NUESTRO PADRE BUENO. 
Ésta es una de tantas reflexiones que he podido 
hacer en los momentos de oración de este viaje a 
Guadalupe que el Señor nos ha regalado este año. 
Al final, lo más necesario y lo único importante es 
Dios. ¡O Cristo o nada! ¡Qué bonita es nuestra Madre 
la Iglesia! La experiencia de esta peregrinación ha 
sido maravillosamente buena. Cada uno que piense 
en los frutos que van apareciendo en sus vidas y 
los que quedan. La sociedad se cree que ya no 
quedan jóvenes que se preocupen por algo más 
allá de su propio ser, pero mis ojos han visto cómo 
hay jóvenes que desgastan sus vidas ayudando a 
los demás (en las marchas, a llevar el estandarte, 
la megafonía, a ayudar en el coro… y no sólo en 
las peregrinaciones, sino en su día a día). Existen 
de verdad, esos héroes anónimos para el mundo, 
pero que no pasan inadvertidos a los ojos de Dios. 
Por todo ello y más, estoy muy agradecida, porque 
la Iglesia crece, porque con el Señor no hay dos 
experiencias iguales y porque no hay nada mejor 
que comenzar el curso poniendo tu vida a los pies 
de nuestra Madre. Un último consejo: no te pienses 
que lo has visto todo. Ante la creatividad divina no 
tenemos nada que hacer. A.M.D.G.(Ad Maiorem 
Dei Gloriam).

Belén Alonso

Parroquia Nuestra Señora de la Asunción. 

Valdemoro
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ENVIO DE CATEQUISTAS Y 
PRESENTACIÓN DEL NUEVO CATECISMO

JOSÉ MARÍA ZAVALA Y PALOMA FERNÁNDEZ 
PRESENTARON “UN JUEGO DE AMOR”

La pertinaz lluvia que el sábado 11 de octu-
bre no dejaba de caer en Madrid no mermó 
la asistencia al Acto de Presentación en 

la Diócesis de Getafe del nuevo Catecismo de 
la Conferencia Episcopal "Testigos del Señor". 
Doscientos cuarenta catequistas llenaron el salón 
de actos de la Parroquia de Santa Maravillas de 
Jesús en Getafe. 

El acto fue organizado por el Secretariado 
Diocesano de Catequesis, y presidido por 
D. Joaquín María, Obispo de Getafe. La pre-
sentación del nuevo manual para la catequesis 
de niños de diez a catorce años la llevó a 
cabo D. Amadeo Rodríguez Magro, Obispo 
de Plasencia y Presidente de la Subcomisión 
Episcopal de Catequesis. Le acompañó en la 
disertación D. José Rico Pavés, Obispo Auxiliar 
de Getafe. El primero habló del Catecismo como 

instrumento al servicio de la Iniciación Cristiana 
de niños, y el segundo presentó la estructura y 
los contenidos del libro.

 Después de la Conferencia, en el templo 
parroquial, se celebró una eucaristía en la que 
los catequistas asistentes recibieron la bendición 
particular del Obispo y fueron enviados como evan-
gelizadores a desempeñar su misión. Además, en la 
misa se realizó la traditio del Catecismo. D. Joaquín 
entregó solemnemente el libro a trece laicos y trece 
sacerdotes (en la foto), que representaban a los 
arciprestazgos de la Diócesis.

El Secretariado Diocesano de Catequesis ha 
emprendido una campaña para la difusión del 
nuevo Catecismo. Además de procurar su distri-
bución por todas las parroquias, editará un folleto 
de presentación del Itinerario catequético para la 
Iniciación Cristiana. En esta línea, D. Joaquín anun-

ció que publicará un Decreto para hacer oficial el 
uso de TESTIGOS DEL SEÑOR en la Diócesis

Ignacio Torres

Más de doscientas personas asistieron a 
la presentación en España de “Un juego 
de amor”, el nuevo libro de José María 

Zavala, escrito, mano a mano, con su mujer, 
Paloma Fernández, que tuvo lugar el viernes 3 
de octubre, en el salón de actos del colegio Juan 
Pablo II de Alcorcón, organizado por la Fundación 
Educatio servanda.

La presentación del libro corrió a cargo del 
Obispo la Diócesis, D. Joaquín, quien en su inter-
vención, tras glosar brevemente el valor de la figura 
del Padre Pío, destacó la importancia que para el 
mundo actual supone dar a conocer testimonios 
como el de José María y Paloma, un matrimonio 
que ha visto cómo la fe, gracias a la intercesión del 
santo de Pietrelcina, ha transformado radicalmente 
sus vidas.

A través de su testimonio, los autores anticipa-
ron algunas de las “perlas” que el lector interesado 
podrá encontrar en “Un juego de amor”. Zavala 
confesó que él, al igual que su mujer, habían de-
cidido llevar una vida plenamente cristiana, pese a 
lo cual, las heridas de sus pasados respectivos no 

tardaron en pasarles factura. Fue entonces cuando 
el Padre Pío entró en sus vidas, jugando un papel 
decisivo que aún hoy sigue determinando el rumbo 
de su día a día.

A lo largo de su intervención, el autor hizo 
ver a los asistentes que la verdadera importancia 
del libro reside en ser un instrumento al servicio 
del Señor. “Han sido mucho los testimonios que 
hemos recibido desde que hace ya cuatro años 
escribiera el libro sobre el Padre Pío, testimonios 
de personas que dicen haber encontrado en el 
santo un referente que ha devuelto a sus vidas una 
fe que, en muchos casos, habían perdido, y que, 

en otros, no llegaron a tener. Para mí esto es una 
verdadera bendición. Bastaría con que “Un juego 
de amor” consiguiera transformar la vida de una 
sola persona, para que su publicación cobrara 
pleno sentido.

A continuación se abrió un interesante colo-
quio en el que afloraron sorprendentes testimonios. 
Es el caso de una mujer que dijo haber soñado 
la noche anterior con el Padre Pío. Su relato no 
tendría nada de extraordinario si no fuera porque 
no sabía quién era. Al día siguiente cuando vio el 
cartel anunciando la conferencia dijo haber sentido 
una fuerza interior que le impulsaba a acudir al 
acto. Fue allí cuando al ver la gran imagen pro-
yectada tras el escenario reconoció en el retrato 
del Padre Pío el rostro con el que había soñado 
aquella misma noche. 

Una anécdota sorprendente que no hace sino 
confirmar aquellas palabras que el mismo santo 
de Pietrelcina pronunciara poco antes de fallecer: 
“daré más guerra muerto que vivo”.

Oscar Rivas

El Obispo de la Diócesis de Getafe presentó el libro en el Colegio Juan Pablo II de Alcorcón ante el numeroso 
público que acudió al acto organizado por la Fundación Educatio servanda. 
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ORDENACIONES 2014: DOS NUEVOS SACERDOTES 
Y SEIS DIÁCONOS PARA LA DIÓCESIS DE GETAFE

“Vosotros sois servidores del banquete de la salvación”

El domingo  12 de octubre, Fiesta de Nuestra 
Señora del Pilar, el Obispo diocesano, 
D. Joaquín María López de Andújar, 

presidió la ceremonia de ordenación de dos nue-
vos presbíteros y seis diáconos, en el Santuario 
del Sagrado Corazón de Jesús del Cerro de los 
Ángeles. Una fecha en la que, además, la Diócesis 
celebraba su 23 cumpleaños. 

Estuvo acompañado por el Obispo Auxiliar, 
D. José Rico Pavés, el Prefecto Apostólico de 
Battambang (Camboya) D. Enrique Figaredo, y 
varias decenas de sacerdotes, así como cientos 
de fieles –muchísimos jóvenes- que se acercaron 
a participar en esta solemne y festiva ceremonia. 
Como leíamos en el Evangelio del día, muchos serán 
los llamados pero pocos los elegidos (cf. Mt 22, 14), 
en este caso los elegidos por el Señor han sido dos 
sacerdotes Eduardo Armada Ortiz de Zugasti y 
Miguel Díaz Sierra y seis diáconos: Javier Merino, 
Andrés Castellano, Daniel Rojo, Francisco Javier 
Zaera, Joe Talavera y José Manuel Ramos, 
todos ellos entre los 20 y los 30 años de edad. 
El Obispo en su homilía, profundamente emocio-
nado, comenzó agradeciendo a todos su presencia 
en aquel momento tan importante y – dirigiéndose 
a los ordenandos-, elegidos por el Señor para esa 
misión dio gracias también a Jesucristo: “Damos 
gracias a Jesucristo porque no sólo ha querido 
conferir el honor del sacerdocio real a todo el pue-
blo santo sino que, con amor de hermano, elige a 
hombres de este pueblo para que por la imposición 
de las manos participen en la Sagrada Misión”. 
En referencia a las lecturas del día, D. Joaquín 
estableció un paralelismo entre el banquete del que 
hablaba el Evangelio y la multiplicación de los panes 
y los peces, también un banquete para el pueblo 

que le seguía. “En este pasaje Jesús se dirige a los 
discípulos y les dice: dadles vosotros de comer con 
lo que tengáis y no os preocupéis si os parece que 
es poco lo que tenéis porque bendeciré vuestro es-
fuerzo y multiplicaré sus frutos”, y dirigiéndose a los 
ordenandos les dijo: “Queridos ordenandos: hoy vais 
a recibir la gracia del Espíritu Santo para ser servi-
dores del banquete de la salvación. El Señor os va a 
consagrar con la unción del Espíritu Santo para que, 
apartados de los deseos mundanos, viviendo vuestro 
celibato sacerdotal como signo de vuestra total 
pertenencia al Señor, estéis siempre con Él. Estaréis 
en el mundo, viviendo con los hombres conducién-
doles a esa mesa preparada por Dios a esa fiesta 
de manjares suculentos y de vinos de solera donde 

sólo Dios llenará sus vidas de luz y esperanza”. 
Además el Obispo de la Diócesis señaló cómo debe 
ser la vida de un buen sacerdote, siervo fiel del 
Señor: “vais a recibir una gracia especial que os 
hará decir como San Pablo “Todo lo puedo en Aquél 
que me conforta”, pero no os olvidéis que para que 
esa Gracia dé sus frutos, tenéis que corresponder a 
ella con el deseo de una vida Santa, cuidando la ora-
ción, orando profundamente, cuidando la intimidad 
con el Señor, meditando asiduamente su Palabra 
hasta familiarizaros con ella, recibiendo la gracia 

de los Sacramentos, especialmente en la Eucaristía, 
vivida y celebrada con amor y en el Sacramento de 
la confesión, reconociendo con humildad ante Dios 
vuestros pecados y experimentando el gozo de la mi-
sericordia, debéis reflejar a Dios en vuestras vidas”. 
Durante toda la ceremonia las voces del Coro 
diocesano acompañaron y solemnizaron cada acto 
de este inolvidable día en que el Señor bendijo a la 
Diócesis de Getafe con dos nuevos sacerdotes y seis 
nuevos diáconos, obreros para su abundante mies.

Demos gracias a Dios por estos nuevos pres-
bíteros y diáconos consagrados para el servicio 
de nuestra Diócesis y no olvidemos que debemos 
seguir pidiendo al dueño de la mies que envíe 
obreros a su mies. La mejor manera de hacerlo 
es inscribiéndose a la Cadena de Oración por las 
Vocaciones Sacerdotales, lo cual conlleva el com-
promiso de ofrecer todos los meses un día (todo lo 
que hagamos a lo largo de la jornada, sea lo que 
sea) por esta intención. Basta con enviar un men-
saje a la dirección cadenadeoracion@seminariode-
getafe.com indicando nuestro nombre y apellidos 
y el día del mes que elegimos para ofrecer a Dios 
pidiéndole sacerdotes santos. Recibiremos todos 
los meses un recordatorio y la oración de la dió-
cesis por las vocaciones sacerdotales, además del 
boletín del Seminario, en el que los seminaristas 
publican sus crónicas, testimonios y reflexiones.

P. F.
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El Señor os va a consagrar con 
la unción del Espíritu Santo para 

que, apartados de los deseos 
mundanos, viviendo vuestro 

celibato sacerdotal como signo de 
vuestra total pertenencia al Señor, 

estéis siempre con Él.

 Los nuevos sacerdotes:  
Eduardo Armada y  

Miguel Díaz
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CRUZ PRO ECCLESIA ET PONTIFICE A 
D. ÁNGEL MARTÍN, DE SEVILLA LA NUEVA

MEDALLA AL MÉRITO PENITENCIARIO AL 
CAPELLÁN DE ARANJUEZ, D. NORBERTO OTERO

El domingo 14 de septiembre la Parroquia 
Santiago Apóstol de Sevilla la Nueva celebró 
la fiesta de su patrón el Santísimo Cristo 

del Consuelo. Este año tuvo un matiz singular pues 
fue presidida por el cardenal Mons. Estepa, arzo-
bispo castrense emérito y redactor del Catecismo 
de la Iglesia Católica, que además hizo entrega de 
la medalla “Pro ecclesia et pontífice”, conce-
dida por el papa Francisco, a nuestro vecino 
D. Ángel Martín Moreno por su entrega en 
favor del bien de la Iglesia. Junto al citado 
purpurado se encontraban una gran cantidad 
de sacerdotes concelebrantes, las autoridades 
del municipio y multitud de sevillanovenses 
que quisieron celebrar esta solemnidad tan 
importante en nuestro pueblo y acompañar 
en este momento a su vecino.

En la ceremonia de entrega el cardenal 
Estepa destacó la perfección y la dedicación 
con el que D. Ángel ha desempeñado sus 

El miércoles 24 de septiembre celebramos en el Centro penitenciario 
de Aranjuez la festividad de la Virgen de la Merced, Patrona de los 
presos.

Comenzamos la fiesta celebrando la Eucaristía por la mañana con los 
internos y funcionarios que quisieron participar. Presidió la Eucaristía D. 
Javier Romera, Vicario General y Moderador de Curia, y concelebraron tres 
sacerdotes, entre ellos el capellán del centro, D. Norberto Otero. Un salón 
de actos casi abarrotado en un clima de fiesta y alegría, de recogimiento y 
de vivencia profunda de la fe. 

Al finalizar la celebración el Vicario comunicó a los internos que esa 
misma mañana Instituciones Penitenciarias entregaría al capellán del Centro, 
D. Norberto, la medalla de bronce al mérito social penitenciario, a lo que 
respondieron con un gesto muy emocionante: fue acogido por los internos 
con un aplauso, puestos en pie. 

 A continuación visitamos el módulo de madres departiendo con ellas 
y saludando a los niños que había.

Después acudimos al acto institucional que se realiza en el Centro con 
la Dirección y autoridades, saludo del Director y con unas sencillas palabras 
comunicando el motivo por el que se había concedido la medalla al capellán; 
por ser el rostro de una iglesia que acogía y ayudaba a todos sin importar 
su credo, su color, así como por crear un tejido de relaciones con todos los 
que trabajan allí, humanizando y dando ánimo en la tarea. 

Entregó la medalla la Subdelegada del Gobierno, siendo acogida la 
entrega con la cercanía y apoyo de todos los que asistieron.

tareas durante los más de treinta años que ha es-
tado al servicio de dicha parroquia y su trayectoria 
profesional en el ejército. También hubo palabras 
de elogio para su familia y su esposa Dª Pepa. D. 
Ángel, por su parte, muy emocionado al recibir la 
medalla, pronunció unas palabras de agradeci-
miento, declarando: que la medalla que acababa 

Esta medalla se da a una persona física, pero siento que es de todos. 
De la Iglesia que es la que nos envía, los voluntarios con los que comparto 
la tarea, funcionarios que facilitan la labor y, como no, de los internos, que 
son la razón de nuestra presencia.

“Que tu Iglesia, Señor, sea un recinto de verdad y de amor, de libertad 
de justicia y de paz, para que todos encuentren en ella un motivo para 
seguir esperando”

Un día feliz que nos anima a todos a seguir trabajando en la Pastoral 
Penitenciaria.
     N.O.

de recibir, era la más hermosa, la más brillante y 
la que me obligará aún más; es, sin duda, la menos 
merecida de todas ellas. Asimismo abrió su cora-
zón afirmando su amor al sacerdocio de la siguien-
te manera: “me ha guiado mi firme convicción de 
que mi sacerdote, especialmente en el altar, es el 
representante de Cristo cumpliendo el mandato de 

la Ultima Cena; vehículo portador y transmi-
sor del Espíritu Santo”. Añadió, además: “la 
Iglesia es Cristo; Cristo es Iglesia; Cristo está 
en la Iglesia; Cristo está entre nosotros de 
forma permanente; amando y sirviendo a la 
Iglesia, amamos a Cristo. Y recibimos mucho 
de Cristo. Ello nos obliga a admitir, si se me 
permite, la existencia de un mandamiento 
claro y preciso: el fin de todo cristiano es servir 
al Señor Jesús, a la Santa Madre Iglesia y al 
Romano Pontífice como Sucesor de Pedro”.

Montserrat Gerez Pascual
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Norberto, el 2º por la derecha
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 MARÍA CON LOS JÓVENES
MILAGROSA HASTA EL FINAL

ENVÍO DE CATEQUISTAS 
EN ARANJUEZ

E l 11 de octubre tuvo lugar la procesión 
y la Eucaristía de Acción de Gracias del 
500 aniversario del hallazgo de la Imagen 

de Nuestra Señora de los Santos, Patrona de 
Móstoles.

A las 5 de la tarde, con una temperatura estu-
penda y sin agua, precedida por la banda juvenil de 
Móstoles y los estandartes de la Hermandad, Ntra. 
Sra. de los Santos engalanada para la ocasión, salía 
de su ermita en procesión a hombros de jóvenes 
costaleros, bailándola al son de la música y cus-
todiada por un gran gentío de fieles hasta la Plaza 
del Pradillo, donde habría de celebrarse la Santa 
Misa al aire libre.

Tras la salutación a la Corporación Municipal, 
con su Alcalde-presidente D. Daniel Ortiz, la 
presidenta de la Hermandad Dña. Amalia 
García-Camba y demás asistentes, comenzaba 
la Eucaristía presidida por el Vicario General y 
Moderador de Curia, D. Javier Romera, acompa-
ñado por el Párroco de Ntra. Sra. de la Asunción, 
D. Ignacio Torres, el arcipreste de Móstoles, 
D. Fernando Ramírez y otros sacerdotes de pa-
rroquias del municipio.

En su homilía, D. Javier, hizo alusión en ese 
sábado 11 de Octubre, recordando los 500 años del 
histórico acontecimiento: al hallazgo de la imagen 

El día 29 de Septiembre comenzó su andadura el curso catequético en el 
Arciprestazgo de Aranjuez.

Las Parroquias y los Colegios de titularidad religiosa enviaron a sus 
catequistas a la Parroquia del Espíritu Santo a las 17:30h. para dar comienzo 
conjuntamente a este curso 2014-2015.

La sesión dio comienzo con una conferencia pronunciada por el Párroco de 
la Parroquia anfitriona, D. Iván Sánchez Villalón, con el título: “La Pedagogía 
de Jesús”.

Los cinco puntos sobre los que versó la conferencia fueron los siguientes:
 

 1.- Jesús propone metas altas

 2.- Jesús corrige a sus discípulos

 3.- Jesús confía en sus discípulos

 4.- Jesús sabe esperar

 5.- Jesús ama a sus discípulos

de la Virgen de los Santos por aquellos atrevidos 
niños que la encontraron en una cueva. Tuvo 
palabras de aliento sobre la crisis económica que 
padecemos, sin olvidar también la crisis de fe que 
sufrimos los cristianos y que afecta a la sociedad 
entera. Nos recordó que Dios existe y que la iglesia 
sigue creciendo junto al amor de la Virgen. Todos 

Siguió a su exposición un diálogo con los catequistas que clarificó más, si 
cabe, su intervención.

Seguidamente celebraron la Eucaristía del envío, presidida por el Arcipreste 
de Aranjuez, D. Manuel Torres López, que resaltó la misión de los catequistas 
en la Iglesia, que ha de ser reconocida por todos sus miembros dentro de la 
Comunidad Parroquial. Después de la homilía fueron bendecidos y enviados, 
haciéndoles entrega de un ejemplar del Evangelio de cada día del año 2015.

Manuel Torres

debemos ser “santos” como la Madre de Dios. Se 
leyó la Bendición Papal.

Tras la bendición y despedida vino la anécdota. 
Nuestro joven alcalde, Daniel, se prestó voluntario 
para coger una de las andas y transportar a la 
Virgen a hombros junto a los demás costaleros. 
Algo insólito que jamás se había producido, al me-
nos en Móstoles. Muchos aplausos y aclamaciones 
que le honran por ese gesto de simpatía y amor a 
su Patrona. Bailándola con los demás como si lo 
hubiera hecho siempre, y no había ensayado. De 
cualquier manera, es un gran patrocinador de la 
Hermandad.

De regreso con la Imagen a la ermita —sobre 
las 20:30h—, la última sorpresa. Si durante toda 
la misa y procesión habíamos gozado de un tiempo 
espléndido, incluso soleado, ya a la puerta de la 
ermita entonando el Himno de España e introdu-
ciendo a Ntra. Sra. de los Santos en su capilla, 
empezó de nuevo a llover. ¿No fue un milagro…?

La gente, unos y otros abrazándose, D. Miguel 
Ángel Bonilla (primer vocal y organizador del acto 
de la Hermandad) emocionado, daba gracias al 
Cielo por todo lo que había rezado. Se “jugaban” 
mucho. Felicidades y ¡Viva la Virgen de los Santos!

  José Valderrama
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AMPLIACIÓN DE COLEGIO
INDIA/ MADHYA PRADESH. INDIA CENTRAL

EN DEFENSA DE LA VIDA

En Manos Unidas, la preocupación 
por el desarrollo integral de los más 
abandonados de la sociedad brota de 

nuestra “fe en Cristo hecho pobre, y siempre 
cercano a los pobres excluidos”. Por esta fe 
perseveramos en la tarea de hacer presente 
la necesidad de unas condiciones de vida 
dignas para gran parte de las personas 
que viven en la tierra, y la esperanza de un 
mundo mejor. Durante estos años, Manos 
Unidas ha estado presente en las parro-
quias, lugar donde crecemos en la fe y en 
nuestro compromiso apostólico. En la co-
munidad cristiana recibimos el impulso para 
nuestra misión y en ella mantenemos vivo el 
compromiso de la Iglesia por los más necesitados. 
El Papa insiste en que los cristianos salgamos a dar 
respuesta a los que están en las periferias. 

En primer lugar, “necesitamos la conversión 
en relación a los pobres”. Tenemos que preocu-
parnos de ellos, ser sensibles a sus necesidades 
espirituales y materiales. En segundo lugar, cuan-
do escuchamos el mandato “dadles vosotros de 
comer” tenemos que tener en cuenta que implica 
tanto la cooperación económica para resolver las 
causas estructurales de la pobreza y para promover 
el desarrollo integral de los pobres, como los gestos 
más simples y cotidianos de la solidaridad ante las 
miserias concretas que encontramos cada día; no 
hablamos sólo de asegurar la comida, sino de que 
tengan “prosperidad sin exceptuar bien alguno”. 
Esto implica educación, acceso al cuidado de la 
salud y especialmente trabajo.

Este es mi mensaje de abuela y madre de 10 preciosos hijos y de 
31 nietos:

Señor Rajoy respecto al incumplimiento de la ley que protege 
al no nacido y a la mujer embarazada, así como por la terrible crueldad 
del “nacido” que mata a su propio hijo, solo puedo llorar y pedirle a Dios 
que se compadezca de nosotros.

Creo sinceramente que en la otra Vida, no habrá posibilidad de con-
senso ni de elegir el lugar donde nos gustaría estar. Eso hay que elegirlo 
ahora, cada día, mediante el cumplimiento fiel de la Ley de Dios que, 
entre otras cosas, manda “no matar”.

Manos Unidas, en la Diócesis de Getafe y su 
Delegada Dª Josefina Barrena Pilar, siguiendo 
este propósito de cooperación en el desarrollo 
integral del ser humano, se responsabiliza de un 
segundo proyecto, cuyo informe es el siguiente: 

El colegio está situado en la Misión Católica 
de Mohankot, del distrito de Jhabua en el esta-
do indio de Madhya Pradesh. La población se 
caracteriza porque viven en pequeños terrenos 
de su propiedad. La mayoría de la población 
vive de la agricultura, que depende de la lluvia. 
En épocas que no hay cosecha, tienen que 
emigrar a otros lugares en busca de ingresos 
alternativos.

En la elaboración del proyecto, hay una ac-
tiva asociación padres-profesores que se reúne 
regularmente, quienes han sugerido y apoyan 
totalmente la ampliación del colégio.

Que Dios le bendiga e ilumine. De nada sirve “ganar” cuando “per-
demos” la ocasión de mejorar el mundo.

Por quitar un árbol en mi pequeño jardín me obligan a comprar 10 
árboles para proteger la especie. ¿Cómo es posible que no exista una 
ley de protección a la “especie humana”, al no nacido, cuyo cuerpecito 
indefenso alberga un alma inmortal e incluso, para los no creyentes, es 
la promesa de una vida en potencia que tiene todo el derecho a germinar, 
a realizarse, como la suya, como la mía, como la del padre que mata a 
su hijo y le priva de nacer, de ser amado…?

Soy vieja, no entiendo nada. Rezo por Vd.

 Luz María de la Fuente

•  OBJETIVO GENERAL.- Mejorar 
la situación educativa de la 
población infantil rural del 
distrito de Jhabua.

•  OBJETIVOS ESPECÍFICOS.- 
Mejorar e incrementar las 
instalaciones del colegio.

•  ACTIVIDADES A REALIZAR.- 
Construcción de un edificio 
de dos plantas, cada una con 
cuatro aulas y corredor. La su-
perficie total construida es de 
656,5 metros cuadrados. 

•  SOLICITUD QUE SE ADMITE: 
AMPLIACIÓN DE COLEGIO

•  IMPORTE TOTAL: 88.000 EUROS

•  AL FRENTE DEL PROYECTO: FR. MANOJ 
EKKA, SACERDOTE DIOCESANO

•  BENEFICIARIOS.  
DIRECTOS: 700 
 INDIRECTOS: 3.500    

 

MANOS UNIDAS EN SOLIDARIOS III
Manos Unida participó en el III Encuentro 
Solidarios, que se celebró el sábado 18 de 
octubre, en el Hospitalillo de San José, en 
Getafe. Manos Unidas contó con una mesa 
en la que mostró sus proyectos solidarios, 
su anhelo de ayuda a los países del Sur 
que tanto nos necesitan y la raíz de donde 
procede “La Iglesia”.
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E ste verano todos hemos visto en las noticias la
ex trema situación de hambruna que se estaba

dando en el Cuerno de África, causada fundamental-
mente por una gran sequía sumada al incremento del
precio de los alimentos en los mercados internacio-
nales.

Esta emergencia afectaba a 12 millones de personas
y se extendía no sólo a países como Somalia, donde
se ha centrado principalmente la atención de los me-
dios, sino también a otros como Kenia y Etiopía, don-
de la situación es alarmante, y a algunos lugares de
Uganda y Sudán. Afecta en mayor medida a mujeres,
niños y ancianos, que huyen desesperados de sus ho-
gares, quedando muchos en el camino.

En esta ocasión, Manos Unidas acudió en su ayuda,
pero no abrió una cuenta de emergencia hasta no ha-
ber valorado la capacidad de la organización para ca-
nalizar, a través de nuestros socios locales, los fondos
que se recibieran. De esta manera Manos Unidas ga-
rantizaba que la ayuda llegaría allí donde se necesitase.

En total, lo que se ha recaudado en esa cuenta de
emergencia ha sido de 1.029.802 euros, de los cuales
se han enviado hasta el momento 640.000 euros re-
partidos en trece proyectos de emergencia. A modo de
ejemplo, contamos algunos proyectos aprobados:

Etiopía: Acción de emergencia en la localidad de
Dilla,  al sur de Addis Abeba. Desde 1986, las Sale sia -
nas de D. Bosco llevan a cabo un programa de des-
arrollo integral, basado en la educación, la sanidad y la
atención  a las necesidades primarias, destinado a las
personas más vulnerables. A lo largo de 2011 ha au-
mentado cada día el número de niños que llegan a la
misión con desnutrición grave y en un estado de salud
lamentable. Con este proyecto proporcionarán leche y
una papilla nutritiva a 300  bebés y niños severamente
desnutridos, alimentación suplementaria en forma de
papilla para 500 niños y atención médica y análisis es-
pecializados para unas 100 personas al día, a los que
se les proporcionarán medicinas y vitaminas que re-
quieran sus patologías. El importe del proyecto es de
97.596 euros.

Somalia: Se facilitarán los medios para que 400 de
las familias más vulnerables puedan irrigar los campos
de cultivo y producir cosechas. Así, unas 2.800 perso-
nas no tendrán que seguir dependiendo de la ayuda
que les vaya llegando. El importe del proyecto es de
19.200  euros.

Etiopía: Acción de emergencia en Dessie, en el cen-
tro-norte de Etiopía. Se estima que 4.500.000 perso-
nas necesitan ayuda alimentaria de emergencia en el
país. Los franciscanos capuchinos, con amplia expe-
riencia en la zona, se dirigen a Manos Unidas solicitan-
do esta ayuda, dirigida especialmente a niños y muje-
res, durante cinco meses para unas 1.100 familias. El
importe del proyecto es de 50.057 euros.
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E l próximo 12 de noviembre, en Ciem po zue -
los, se celebra la VII Jornada diocesana de

Pastoral en Salud Mental con el lema “Evan geli -
zación en el Mundo de la Salud Mental”. Este
encuentro, programado desde las 10:00h hasta
las 13:30h tiene tres objetivos:

-Facilitar la sensibilización y la aceptación de
la persona con enfermedad mental en la vida so-
cial y eclesial.

-Ayudar a descubrir cauces de integración en
la parroquia que respondan a las necesidades
que tienen las personas con enfermedad mental
y sus familias.

-Ofrecer una formación adecuada para acome-
ter el trabajo pastoral en el mundo de la enferme-
dad mental.

D. Alejandro Florit Robles, Psicólogo clínico,
y Máster en Psicología de la Salud, impartirá la
ponencia “Partici pa ción de las personas con en-
fermedad mental en las actividades de la parro-
quia”.                                                                         P.F.

L os fieles de la Parroquia San Saturnino, en Alcorcón han dedicado los domingos
del mes de octubre a evangelizar por las calles de este municipio de la Diócesis

y de otros como Pinto y Valdemoro, llevando la Buena Noticia del amor de Cristo a
todo aquel que quisiera escucharles.

El motivo de estas misiones populares, en las que han participado desde niños de
la más tierna edad hasta ancianos, era comunicar el comienzo de las catequesis im-
partidas por el Camino Neocatecumenal en la Parroquia de San José (Pinto) y Ntra.
Sra. del Pilar (Valdemoro).  

“Id, pues, y haced discípulos a todas las gentes bautizándolas en el nombre del
Padre y del Hijo y del Espíritu Santo” (Mt 28,19).

Juan Carlos Abad Gabaldón, P. San Saturnino, Alcorcón.

EN EL CUERNO DE AFRICA

Evangelización en el Mundo de la Salud Mental

VII JORNADA DIOCESANA DE
PASTORAL EN SALUD MENTAL

MISIÓN POPULAR EN PINTO,
VALDEMORO Y ALCORCÓN
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JORNADA DE  
INICIO DE  
CURSO
El 29 de septiembre se celebró la 
Jornada de Inicio de Curso de 
Cáritas Diocesana de Getafe, en 
la que participaron 200 personas 
de los diversos equipos y centros 

de Cáritas de la Diócesis de Getafe. En ella se presentó la Memoria Diocesana 
correspondiente al curso pasado y se adelantaron los ejes de trabajo para el curso 
entrante.
La acogida estuvo a cargo del Vicario General, D. José Mª Avendaño, del Di-
rector Diocesano, D. Enrique Carrero, y del Delegado Episcopal, D. Jesús de 
Santos.
Mª Teresa Herrero, Secretaria General, y D. Carlos Sánchez, Coordinador de 
Animación Territorial, presentaron los datos de la Memoria y la comparativa con 
el año anterior. Desde el punto de vista estadístico destacamos como datos rele-
vantes:
-  Desde los Servicios de Información y Acogida de las Cáritas Parroquiales se 

atiende a toda la población y especialmente a personas y familias en situación de 
vulnerabilidad o exclusión social. 

-  Las características de las personas/familias que son Nta en Cáritas están cam-
biando en los últimos años:

-  Aumenta el número de familias españolas . . que acuden a Cáritas;
-  También aumenta el número de varones que piden ayuda y trabajo;
-  Los demandantes de las ayudas son cada vez más jóvenes;
-  La falta de trabajo, es la principal razón de su acercamiento a Cáritas;
-  En 2013, las Parroquias de la Diócesis de Getafe han invertido, 625.707,34€ 

en Ayudas Sociales, un 23.3% más que en 2012, según los Datos de la Ofici-
na de Economía del Obispado de Getafe;

-  Los fondos empleados por Cáritas Diocesana de Getafe durante el año ascen-
dieron a 7.080.075,18€ de los que un 62.5% proceden de fondos privados (un 
3 % más que el año anterior).

NtRA. SRA. DE LA  
MERCED EN EL ALBERGUE  
DE ARANJUEZ
El pasado 26 de septiembre, celebramos en el Centro de Acogida e Inserción “Albergue San Vi-
cente de Paúl” la fiesta de Nuestra Señora de la Merced y apertura de curso. Es una celebración 
que en el albergue vivimos de manera especial, dado que se trata de la patrona de las Hermanas 
Mercedarias de la Caridad, quienes día a día trabajan por el buen funcio-

namiento del centro. Además de las Hermanas, compartimos esta tarde de celebración los usuarios del albergue, 
los trabajadores y las personas voluntarias que dedican parte de su tiempo a la actividad que se desarrolla en él. 
La Eucaristía fue presidida por D. Joaquín, Obispo de Getafe.

Octubre 2014

Información actualizada en la www.caritas.es/diocesisgetafe

En el marco del Año Diocesano de 
la Caridad que se inicia el primer 
domingo de adviento, las prioridades 
para el 2014-15 son: 
●   Impulsar la creación de las Cáritas 

Parroquiales en toda la Diócesis. 
●   Continuar atendiendo a las 

necesidades básicas de la población 
que acude a Cáritas. 

●   Acompañar los procesos de las 
Cáritas Parroquiales.

●   Profundizar en la problemática del 
desempleo y mejorar la capacitación 
de las personas desempleadas. 

●   Divulgar el programa diocesano de 
vivienda e incrementar los servicios 
orientados a resolver el problema. 

●   Prevenir y paliar situaciones de 
pobreza infantil. 

●   Cooperación fraterna con los países 
empobrecidos: consumo responsable 
y el comercio  justo. 
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Nombramientos
VICARIO PARROQUIAL
D. Richmon Angui, de la Parroquia San José, en Pinto, el 1 de septiem-
bre de 2014.

D. Laurent Ortega, de la Parroquia San Carlos Borromeo, en Villanueva 
de la Cañada, el 1 de septiembre de 2014.

D. Luis Francisco Rodríguez de Lucas, OSA, de la Parroquia Nuestra 
Señora de la Consolación, en Móstoles, el 1 de septiembre de 2014.

D. Juan Miguel Rodríguez Balmaceda, de la Parroquia Nuestra Señora 
de La Saleta, en Alcorcón, el 1 de septiembre de 2014.

ARCIPRESTES
D. Inocente García de Andrés, de Alcorcón, el 16 de septiembre de 
2014.

D. Israel Guijarro Álvarez, de San Martín de Valdeiglesias, el 19 de 
septiembre de 2014.

OTROS
D. Ignacio Torres Gozalo, Director del Secretariado de Catequesis, el 1 
de septiembre de 2014.

D. Pablo Esteve Velázquez, Subdelegado de la Delegación de 
Juventud, el 1 de septiembre de 2014.

D. Angel Villaplana Rivero, Capellán del Colegio Juan Pablo II, en 
Alcorcón y Director General de Pastoral de la Fundación Educatio servan-
da, el 1 de septiembre de 2014.

Difuntos
Hermana Virginia de Santa María (Virginia Pérez Revilla), Carmelita 
descalza, falleció el 24 de septiembre, Fiesta de Nuestra Señora de la 
Merced, en el Convento de La Aldehuela (Getafe), a los 89 años y 66 de 
profesión religiosa. Era natural de Bustillo de Santullán (Palencia). Entró 
en el Carmelo de Duruelo el 19 de marzo de 1948, siendo priora Santa 
Maravillas de Jesús; hizo la profesión de votos temporales el 18 de abril 
de 1950, y acompañó a la Madre a las fundaciones de Arenas de San 
Pedro (Ávila) y La Aldehuela (Getafe).

Sor María del Carmen Parra Cardona, Concepcionista Franciscana, 
falleció el 1 de octubre, Fiesta de Santa Teresita del Niño Jesús, en el 
Convento de Aranjuez, a los 72 años y 55 de vida consagrada. Era na-
tural de Almonacid de Zorita (Guadalajara). Un alma bendita, y signo de 
comunión.

No olvides, Señor, a nuestras hermanas difuntas, Virginia y 
Carmen, por tu sangre y admítelas en el banquete de las bodas 
eternas.

FUNERAL POR D. CLAUDIO GONZÁLEZ, 
DIÁCONO PERMANENTE. PARROQUIA  
DE LA INMACULADA, EN ALCORCÓN

El miércoles 1 de octubre, tuvo lugar en la 
Parroquia San Saturnino de Alcorcón, la ce-
lebración del funeral por D. Claudio González 

Carrión, diácono permanente de la Parroquia La 
Inmaculada Concepción, ubicada en el mismo 
municipio.

D. Claudio falleció el 6 de julio a los 70 años, 
tras una larga enfermedad. La parroquia de San 
Saturnino —a la que D. Claudio pertenecía—, fue 
la encargada de acoger la ceremonia que comenzó a 
las 20:00h. y a la que acudieron familiares y amigos. 

La celebración de la eucaristía estuvo pre-
sidida por el obispo de la Diócesis, D. Joaquín 
María López de Andújar, y concelebrada por 
sacerdotes de distintas parroquias de Alcorcón: D. 
Antonio Izquierdo, D. José Díaz, D. Luis Ángel 
Albares, D. Joaquín Alía, D. Carlos Dorado, D. 
Ramón Alfredo Mirada, D. Faustino Moreno, D. 
Jerónimo Andrés, D. Jesús de las Heras y D. 
Juan Pablo Ugethi.

En la Homilía, D. Joaquín, nos habló del 
triunfo del Amor de Dios. "El Señor nos ha dado 
el Espíritu de hijos adoptivos, acompañándonos 
en el dolor y en la enfermedad”.

De D. Claudio destacó su vida conforme al 
Amor de Dios, "ha creído en Él". 

Debemos dejarnos llenar por el Espíritu de 
Dios, que cada uno vea al Señor en sus obras 
y pedirle fortaleza para, como se dijo en la 
Eucaristía, aprendamos “a sacar un bien de los 
obstáculos". El Señor ha triunfado con su Amor 
que se nos ha revelado en Jesucristo. Un amor 
que ha caminado entre nosotros y que cuando 
nos acercamos a él, todo se vive en paz. 

D. Joaquín hizo alusión a una frase del 
Evangelio de San Juan: " Todo el que vea al Hijo 
y crea en Él, tendrá vida eterna y yo lo resucitaré 
en el último día”. Un soplo de esperanza que 
todos los cristianos tenemos la fortuna de ex-
perimentar y que, aunque dejemos este mundo, 
debemos partir con la alegría de que empieza 
una nueva vida en el Señor.

 
Clara Fernández
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No para "lucirnos como grupo" sino para que todos 
vieran y palparan, como lo hemos hecho nosotros, 
la grandeza y sencillez de este hombre de Dios, 
Crucificado sin Cruz…

D. Isaac invitó a D. Javier Romera para que 
celebrara la Misa en la Festividad de San Pío. En su 
Homilía nos ofreció una semblanza maravillosa del 
Padre Pío, hablándonos de sus virtudes, de su entre-
ga, de su silencio y obediencia, de su gran amor por 
nuestra Madre María y por el rezo del Santo Rosario, 
de su vida sacrificada, su templanza al soportar 
las insidias del demonio. Igualmente D. Javier nos 
habló de su alegría, simpatía y colaboración con sus 
compañeros del Monasterio. Mencionó igualmente, 
algunos de los dones que el Señor le concedió como 
la bilocación, la transverberación, ver el corazón del 
hombre, asímismo, el Señor le concedió los estig-
mas (las llagas de Cristo) que él aceptó con amor y 
humildad ofreciendo el dolor que ellos le producían, 

Después de la Eucaristía tuvo lugar el acto académico con la lectura del 
Acta del curso anterior y la lección inaugural a cargo del sacerdote y profesor 
de Escatología del centro, D. Antonio Izquierdo, sobre la esperanza y que 
llevaba por título “Exspectantes beatam Spem” (Síntesis de una teología para 
la esperanza). 
 

P.F.

Un Santo de hoy, cercano, con carácter, ca-
riñoso, preocupado, fiel, normal, alegre… 
Podemos tratar de ser como él… Todo esto 

es lo que nos anima y nos ayuda en nuestro grupo 
de oración de Santa María de la Alegría a escu-
charlo, imitarlo, pedir su ayuda, crecer en la Fe y en 
la entrega, pero sobre todo, en el AMOR… Nos ha 
enseñado a vivir como Cristo Jesús y como María: 
"María la Madre de Jesús y Madre nuestra, les haga 
comprender todo cuanto encierra el secreto del 
dolor, cristianamente soportado y les alcance toda 
la fuerza necesaria para poder subir hasta la cumbre 
del Calvario, cargados con la propia cruz" (S. Pío de 
Pietrelcina).

Cuando terminamos en el mes de Julio pasa-
do el curso, nuestro sacerdote nos invitó a cele-
brar públicamente la FESTIVIDAD DE SAN PIO DE 
PIETRELCINA el 23 de Septiembre. Con gran alegría 
nos entregamos al SEÑOR por intercesión de San Pío. 

El martes 7 de octubre tuvo lugar la inauguración del curso 2014/15 
del Centro Diocesano de Teología en su sede de la Parroquia Santa 
Maravillas de Jesús, en Getafe. Como es habitual comenzó con la Misa 

del Espíritu Santo, en esta ocasión presidida por el Obispo Auxiliar D. José Rico 
Pavés. En su homilía, D. José propuso tres reflexiones importantes de cara a la 
tarea que comienza en el nuevo curso y que después desarrolló:

1ª.-  La importancia del Rosario
2ª.-  Estudiar teología es estudiar en la escuela de María.
3ª.-  En este comienzo de curso hay que hacer nuestras las palabras de 

María: “hágase en mí tu voluntad”.

“ENSEÑÁNDONOS A VIVIR"
“Guardaos de la ansiedad y de las inquietudes, porque no hay cosa que impida tanto
el caminar hacia la perfección. Pon, hija mía, dulcemente tu corazón en las llagas de

Nuestro Señor…" (San Pío de Pietrelcina).

COMIENZA EL CURSO EN  
EL CENTRO DE TEOLOGÍA

la premonición en muchos casos, su amor a la 
Santa Misa… Hay mucha literatura sobre la vida, 
obra y milagro del Padre Pío de Pietrelcina. Hemos 
aprendido a amar más a Jesús, a orar con mucha 
más sencillez, a Adorar al Señor en la Eucaristía, a 
darnos más a los demás.

Nuestro grupo de oración se reúne todos los 
lunes a las 17:30h., donde con muchísimo cariño, 
nos reunimos junto con el Señor, nuestra Madre 
María y el Padre Pío de Pietrelcina. Hoy día Padre Pío 
nos sigue ayudando a crecer en santidad, humildad, 
fidelidad y muchísimo amor a nuestros hermanos 
y a nuestra MADRE del Cielo a la que él tanto amó.

"No te inquietes cuando no puedes meditar, no 
puedes comulgar o no puedes llegar a todas las prác-
ticas de devoción. En esta situación busca suplirlas 
de otro modo, manteniéndote unida a nuestro Señor 
con una voluntad amorosa" (San Pío de Pietrelcina).
    

Nilda J. Colmenárez de Lares



CULTURAQuien mucho lee y entiende se llena, y quien está lleno puede regar a los demás (San Ambrosio)

8  Colección las dos alas. 
CEU Ediciones. Madrid 
2014. Conjugando Ciencia 
y Fe. Argumentos en el 
Año de la Fe. 274 págs. 
Ciencia y Fe, en el camino 
de la Búsqueda. 237 págs.

Las cuestiones 
más candentes 
en la relación 
ciencia y fe. 
Testimonios, 
afirmaciones 
en respuesta a 
todos los que 
dicen que la 
fe ya no hace 
falta y estamos 
en la era de la 
ciencia.

8  Principales oraciones y 
verdades fundamentales 
que debe saber el cris-
tiano. Miguel Rivilla San 
Martín. 2ª Edición. Sevilla 
2000. 64 págs.

Todo cristiano 
debería conocer 
las oraciones 
principales de 
la Iglesia y tener 
un libro como 
éste. En poco 
espacio, con un 
lenguaje claro y 
sencillo recoge todas las oraciones y 
principios fundamentales. Si lo quie-
re comprar sólo tiene que llamar al 
autor, el sacerdote Miguel Rivilla al  
91 610 53 91, 607 405 115

8  Tres cuentos. Oscar Wilde. 
Rialp. Madrid 2014. 66 
págs.

Pequeño, ma-
nejable y sen-
cillo, ofrecemos 
un nuevo libro 
de la serie 12 
uvas. Los tres 
cuentos son: 
El amigo fiel, 
El ruiseñor y la 
rosa y El millo-
nario modelo. En los tres se reflejan 
los anhelos del autor, su sentimiento 
permanente de búsqueda que plas-
mó en la frase: “todos estamos en la 
cloaca, pero algunos miramos hacia 
las estrellas”.

8  “¿Que has hecho con tu 
hermano?”. La Esperanza 
nos abre a los herma-
nos. Adviento-Navidad 
2014/15. Cáritas. Madrid 
2014. 283 págs. (Ciclo B) 

Libro de Cáritas 
para prepa-
rar el tiempo 
de Adviento y 
Navidad. Una 
nueva redac-
ción de los 
guiones litúrgi-
cos a cargo de 
un nuevo equipo, el de Francisco 
Maya Maya. Ricardo Cabezas de 
Herrera, Vicente Martín Muñoz y José 
Moreno Losada.

8  Testigos del Misterio. 
Gazegorz Górny, Janusz 
Rosikón, Rialp, Madrid 
2014, 335 págs.

Un libro que se hacía necesario 
porque recoge las investigaciones 
sobre las reliquias de Cristo, con 
rigor histórico y científico que fun-
damentan las conclusiones; fruto de 
muchos años de investigaciones y 
documentación. Aparecen las más 
conocidas: Sábana Santa de Turín, 
Santo Sudario de Oviedo, la Vera 
Cruz, el Gólgota y el sepulcro vacío, 
etc.; y otras, quizá, menos conoci-
das: la columna de la flagelación, 
la túnica de Tréveris, los clavos, la 
corona de espinas, etc., en cada 
caso confrontando con los relatos 
evangélicos y con las costumbres 
de la época.

Está espléndidamente editado 
con profusión de datos, fotografías, 
grabados, glosario, y cronología.

En el fondo es una demostración 
de la necesaria complementariedad 
entre ciencia y fe, y una confirmación 
científica de lo que creen muchos 
peregrinos.

Es lógico pensar que, reliquias 
de tanto valor, se hayan conservado.

Es un regalo para el lector y un 
regalo para hacer.

F. Armenteros Montiel

8  A la conquista de los 
Apaches. José Luis 
Olaizola. Libros Libres. 
Madrid 2014. 204 págs.

Durante diez años Álvar Núñez 
Cabeza de Vaca recorrió a pie todo 
el extenso territorio que abarca desde 
Río Bravo hasta El Paso, atravesan-
do Texas y los estados Mexicanos 
de Chihuahua y Sonora… epopeya 
épica difícil de imaginar en nuestros 
días pero propia de una época de 
grandes conquistadores y entusias-
tas caballeros, que abandonando 
todo se lanzaban a la aventura.

Historia narrada con el estilo y 
ritmo que caracteriza a un gran autor 
—gran hombre también— como lo 
es Jose Luis Olaizola. Sencillo y culto 
al mismo tiempo, permitiéndose algún 
guiño al lector y haciendo hincapié 
en los valores del protagonista: “me 
advierte mi querida esposa -pareciera 
el autor dirigirse a su esposa- que … 
me ciña a lo principal. ¿Y qué es lo 
principal? Lo que atañe a su talante 
humano, procurando destacar sus 
virtudes que las tuvo en grado extre-
mo…” . Un libro recomendable tanto 
para los amantes de la historia como 
para los simpatizantes del género de 
aventuras, pues de éstas no le faltan a 
Alvar Núñez en cada capítulo.

Paloma Fernández

8  Francisco Nuestro Hermano, 
Nuestro Amigo. Alejandro 
Bermúdez. Ed. Cristiandad. 
Madrid 2014. 181 págs.

El libro recoge los testimonios de 
varios jesuitas argentinos, profesores 
y compañeros, que vivieron con el 
Padre Bergoglio, y de otras perso-
nas de muy distintos ambientes que 
lo conocieron en Argentina desde 
un rabino y un sacerdote de “villas 
miseria”, a una mendiga. Ofrece un 
conjunto de entrevistas que muestran 
en forma de anécdota detalles de la 
vida del nuevo Papa: sus inquietudes 
y devociones, las amistades y otros 
aspectos desconocidos que demues-
tran su arrolladora personalidad, su 
carisma y su cercanía siempre al 
lado de los más débiles, y también 
su profunda espiritualidad.

Las entrevistas fueron posi-
bles gracias al meticuloso trabajo 
del colega y amigo del autor: Walter 
Sánchez Silva, jefe de redacción de 
la agencia ACI Prensa en Lima, (Perú)
y se realizaron un mes después de la 
elección del Papa Francisco. Varían 
en extensión y profundidad pero to-
das están escritas en un estilo directo 
y sencillo para todos los lectores.

P.F.

8  DVD. PABLO VI. El Papa 
incomprendido. Goya 
Producciones, 57 min. En 
español e inglés. Imágenes 
reales.

Con motivo de la Beatificación de 
Pablo VI (19 de octubre 2014) Goya 
Producciones presenta, con la co-
laboración de la RAI, un impactante 
documental que nos descubre su 
enigmático y tormentoso ponti-
ficado.

Pablo VI gobernó la Iglesia en 
una de las crisis más terribles de su 
historia. Este documental redescubre 
a un Papa que pocos lloraron, pero 
cuya vida heroica había de llevarle a 
los altares después de su predecesor 
Juan XXIII y su sucesor Juan Pablo II.

Pablo VI fue el primer Vicario de 
Cristo que viajó a África, América, 
Oceanía y Asia, el primero en visitar 
Tierra Santa, el primero en hablar en 
las Naciones Unidas. Fue un Papa 
social, dialogante, ecuménico, pia-
doso… tal vez demasiado moderno 
y profético para ser entendido por los 
hombres de su tiempo.

Este documental muestra 
imágenes hasta ahora inéditas en 
España, como su atentado sufrido 
en Filipinas, el ataque a La Piedad 
de Miguel Ángel y su denuncia de la 
acción del diablo en la Iglesia


